
 

 

 
 

 

 

 

DijoDijoDijoDijo el rebbe: "¡Mi rosh hashaná es algo más elevado que cualquier otra cosa! Siempre me 
pregunté, ya que mis seguidores confían en mí, por qué no todos desean venir para rosh 
hashaná, cada uno de ellos, sin excepción. Toda mi misión es rosh hashaná exclusivamente". Él 
nos conminó a declarar públicamente que todo aquel que le obedece y es su seguidor debe estar 
con él para rosh hashaná, sin excepciones. Más aún, todo aquel que hace méritos para estar con 
él en rosh hashaná tiene buenas razones para estar sumamente feliz. Con respecto a rosh 
hashaná reza el versículo: "Id, comed de la grosura, bebed de lo dulce, y mandad raciones a los 
que no tienen nada preparado; porque este día es santo para nuestro Señor. No os entristezcáis, 
porque la alegría del Señor es vuestra fortaleza" (Nehemías 8:10). 

AlguienAlguienAlguienAlguien le dijo que prefería estar con él para shabat teshuvá y no para rosh hashaná, ya que no 
tenía asiento en la sinagoga ni un lugar decente en el que comer y dormir. Esta situación le 
confundía y le impedía rezar con devoción, por lo que prefería venir en otra 
oportunidad y no para recibir el nuevo año. El rebbe le respondió textualmente: 

"Comer o no comer, dormir o no, rezar 
o no (o sea sin la devoción adecuada), 
lo importante es estar conmigo en rosh 
hashaná, no importa cómo". (Y la verdad 
debe ser dicha, todas estas 
racionalizaciones no son sino tentadoras 
ilusiones, ya que, gracias a Di-s, resulta 
evidente que generalmente uno puede 
rezar con mayor devoción en la sagrada 

reunion de rosh hashaná que lo que podría hacer en su hogar). 

DijoDijoDijoDijo el rebbe: "mi rosh hashaná es extremadamente singular. Sabe Di-s que esto no es algo que 
haya heredado de mis antepasados, sino que Di-s mismo me otorgó el conocimiento de la 
esencia del nuevo año como un regalo. No sólo vosotros dependéis ciertamente de mi rosh 
hashaná, sino que todo el mundo depende de mi rosh hashaná". 

EnEnEnEn vísperas de su último rosh hashaná em Uman, cuando estábamos a su alrededor 
entregándole nuestros kvitlaj y el dinero del pidión (rescate espiritual), preguntó por uno de sus 
seguidores de Nemirov, que no había llegado a los festejos. Reb Naftali comenzó a explicar la 
decisión del seguidor, pero el rebbe se negó a aceptarla y estaba muy enojado con él. Después 
habló sobre otro de sus seguidores que no llegó a la celebración debid a numerosos obstáculos. 
Este había acudido al rebbe antes de rosh hashaná para contarle sobre todas las dificultades que 
había en su camino. El rebbe mismo le dio instrucciones de regresar a su casa y no llegar en rosh 
            hashaná. Se trataba de uno de los principales jasidim y le disgustaba el que no podría 
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estar con nosotros para recibir el año. Comenzó por ello a discutir con el rebbe que no debía regresar a su casa, sino 
quedarse para rosh hashaná. El rebbe, sin embargo, no aceptó sus argumentos y le ordenó que volviera donde los 
suyos, tras lo cual le dijo: "No puedo describirte el dolor que sufriré porque no estarás conmigo durante la gran 
fiesta", a lo que el seguidor le respondió que en tal caso se quedaría. Pero el rebbe no se lo permitió y el hombre 
volvió a su hogar. 

AlgoAlgoAlgoAlgo más tarde, ese mismo día, vísperas del nuevo año el rebbe habló sobre la gran pena que le producía esta 
persona que realmente quizo estar para rosh hashaná pero no pudo por los obstáculos que se le presentaban. Acto 
seguido, el rebbe alzó su voz y desde la profundidad de su corazón dijo: "¿Qué puedo decirles? No hay para mí nada 
más grande que estar conmigo para rosh hashaná. Y si otros Tzadikim piensan diferente, pues bien, se trata sólo de 
otra cuestión sobre mí' (refiriéndose a que la gente igual tiene numerosas dudas con respecto a él y su insistencia en 
estar con él específicamente esa fecha pasaría a engrosar las ya existentes). 

DeDeDeDe sus santas palabras pronunciadas en esa ocasión aprendimos algunas cosas. 
Aprendimos una vez más sobre la suprema importancia de estar con él al iniciarse 
un nuevo año. Aunque ya lo sabíamos, no obstante, al exponerlo en ese momento 
y por sus ampulosas gesticulaciones, comprendimos sobre esta obligación aún en 
un alcance mayor al que se puede expresar por escrito. Aprendimos, asimismo, 
que el rebbe quiere que continuemos viniendo a Uman para rosh hashaná incluso 
después de su muerte, y que nada hay más importante que ello. También 
comprendimos 10 importante que es sobreponerse a obstáculos para cumplir con 
obligaciones sagradas, especialmente cuando se trata de aquello que impide que 
estemos con él para los festejos. Debemos estar con él para rosh hashaná aunque 
nos dé instrucciones personales en sentido contrario y diga que está de acuerdo 
que no vengamos para esta fecha, algo que no debemos aceptar. Debemos ser 
particularmente cuidadosos de no preguntarle nada al respecto, ya que 



seguramente nos dirá que no necesitamos venir. Pero la 
verdad más profunda es que debemos venir (y esto es 
aplicable a todas las generaciones). 

EstoEstoEstoEsto se vincula a lo que dijeron nuestros sabios: "Una 
persona es guiada por el sendero por el que desea 
caminar" (Makot lOb, Rashi), que se deriva del 
versículo "levántate y ve con ellos" (Números 22:20). 
En forma similar a cuando enviara a los espías, Moisés 
se vio forzado a mandarles, aunque no quería hacerlo. 
Podemos ver al rebbe actuando de este modo varias 
veces, especialmente en lo que se refiere a rosh hashaná. 

Había quienes tenían sus obstáculos para estar con él durante el festejo y le preguntaron directamente y él les dijo 
que no vinieran. Ellos le retrucaban con la insistencia con que él mismo les instaba a estar allí para en comienzo del 
año, pero el actuaba cual si estuviera ofuscado con ellos, gritándoles que no hablaran más con él del asunto. Por ello, 
se iban a sus hogares y no asistían a los festejos. Mas nosotros, que tuvimos el privilegio de tenerle cerca con 
frecuencia, oímos y comprendimos, tanto por lo manifestado como por lo que quedaba implícito, que en lo 
profundo de su ser ello no le gustaba. En cambio, debe responderles en la forma en que lo hace, porque ellos le han 
preguntado. 

EstaEstaEstaEsta respuesta es relevante en todas las generaciones, en toda ocasión en que alguien plantea a un líder religioso una 
pregunta que conlleva auto-sacrificio, el rabino debe responder que la persona lo haga, aunque en lo profundo de su 
ser desee que la persona haga tal sacrificio y supere todos los obstáculos. Por lo tanto, cualquiera que desee acercarse 
al rebbe y sobreponerse a los impedimentos deberá ser sumamente cuidadoso y jamás consultarlo al respecto. Esto 
debe ser bien comprendido. 

EnEnEnEn cuanto a la importancia de estar con él específicamente para iniciar un nuevo ciclo anual, el rebbe dijo que uno 
puede conseguir en esas fechas rectificaciones que no podría obtener el resto del año. En rosh hashaná hasta aquellos 
casos que ni el rebbe podía reparar lograban rectificarse. Nos dijo también que él mismo podía hacer en rosh 
hashaná cosas que no podía hacer los demás días. 



RebRebRebReb Yudel y Reb Shmuel Isaac solían tener que viajar desde Dashev a Medvedevka para estar con el rebbe. En 
determinado momento decidieron mudarse a menor distancia de Medvedevka para estar siempre cerca. Después que 
se mudaron, el rebbe les dijo que añoraba mucho los senderos por los que viajaban para estar con él. Con cada paso 
que daban para viajar donde él se encontraba, les dijo, se creaba un ángel. Sus fieles jasidim le 
respondieron: "Pero también teníamos que gastar muchas energías y caminar numerosos pasos incluso antes de 
alquilar una carreta para viajar". La respuesta del rebbe fue: "Esto también se incluyó, ya que también cada uno de 
aquellos pasos creaba un ángel". Y en su último rosh hashaná en vida, en Uman, el rebbe se refirió a ello: "Me deseo 
a mí mismo ser digno de ver las brillantes luces de los senderos por los que 
viajan para venir a verme". 

ElElElEl rebbe dijo: "Para mí, lo principal es rosh hashaná y cuando dicha fiesta 
finaliza, aguzo mi oído para escuchar si la gente ya está golpeando las paredes 
para despertarse a tiempo para las plegarias de slijot que preceden al próximo 
año. De hecho, el tiempo no existe. Todo el año pasa rápidamente, como un 
abrir y cerrar de ojos". 

 
 

 


